

24. Juni 2025

## **„Sommerspritzer“ auch für Neuhausen-Nymphenburg**

### **Antrag:**

Der Bezirksausschuss 9 Neuhausen-Nymphenburg fordert die Landeshauptstadt München auf, zu prüfen in wie weit Nebelduschen auf Hydranten – „Sommerspritzer“ - auch in Neuhausen-Nymphenburg eine Hitzeschutzmaßnahme sein kann.

### **Begründung:**

In Wien werden Hydranten durch einen Aufsatz zu Sprühduschen: Der drei Meter hoher Aufsatz mit 34 feinen Wasserdüsen sorgt für einen feinen Nebel der für Abkühlung sorgt. Dieser wird „Sommerspritzer“ genannt (<https://www.wien.gv.at/umwelt/coolswien/cool-plaetze.html#:~:text=%22Sommerspritzer%22:%20Spr%C3%BChduschen%20auf%20Hydranten,als%20Sieger%20der%20Umfrage%20hervor.> ).

Hitze im Sommer bleibt eine wachsende Gefahr gerade in Großstädten und gerade auch für ältere Mitbürger. Daher ist es wichtig, genug Maßnahmen zu schaffen damit sich die Bürgerinnen und Bürger auch Abkühlung verschaffen können. Dazu zählt ein ausreichendes Trinkwasserbrunnennetz – zu dem seit neustem ja auch der Rotkreuzplatz gehört. Aber eben auch andere Maßnahmen wie z.B. „Sommerspritzer“. Nachdem Wien diese Maßnahme erfolgreich einsetzt sollte jedenfalls geprüft werden, ob diese Maßnahme auch in Neuhausen-Nymphenburg als Hitzeschutzmaßnahme eingesetzt werden könnte.

FDP-Fraktion im BA9 Neuhausen-Nymphenburg

Initiative: Felix Meyer (Co-Sprecher)    Barbara Schmitt-Walter (Co-Sprecherin)